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FECHA: Septiembre 17 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Fue la noche mexicana más concurrida de todas”  

 “La reforma a la ley electoral será limitada”  

 “Ejecutado moviliza al Ejército en Tula”  

 “Asaltante violador; lo protegía un policía”  

 
“Respalda Fayad iniciativa de EPN” 

 
“En Ixmiquilpan guerra a invasores”  

 
“Reportan saldo blanco en los festejos”  

 “Movilización militar por ejecutado en Tula”  

 “Preside Olvera festejos por la Independencia”  

 
“Se expande narco mexicano en continente”  

 
“Reactivan obras, pese a anomalías”  

 “Irrita a Ebrard PRD dividido; “El faccionalismo es exasperante” 

 
“Fracasó AN contra la corrupción”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-“Ningún partido es dueño de las demandas del país”: Ser un enlace para la bancada hidalguense de 

diputados federales con la cúpula del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados es la meta de Erick Marte 

Rivera Villanueva, el único legislador blanquiazul con que cuenta el estado. Licenciado en Administración de Empresas, es 
Presidente de Barite Pacific Corporation SA de CV y empresario minero de la región de Zimapán, el político le apuesta al 

trato cordial entre actores políticos para sacar adelante reformas como la laboral, electoral y un mejor presupuesto para 
la entidad. ¿Cómo se llega en el ánimo político a la Cámara de Diputados, ahora como partido que perdió las 

elecciones federales? Después del resultado del 1 de julio donde el PAN salimos derrotados, tenemos que entenderlo 
así, producto de muchas medidas que tuvo el gobierno federal y no fueron populares sobre todo en la manera de 

manejar la cuestión de seguridad, el Presidente vino con una medicina muy amarga y que algunos estados no pudieron 

asimilar esa medicina, les cayó de peso a ciertos estados donde se dejó crecer mucho al narcotráfico y los grupos 
criminales que desafortunadamente no se han podido erradicar. ¿Cómo será el legislar con el PRI de gobierno 

federal? Con todo ese escenario nosotros llegamos este nuevo grupo parlamentario de Acción Nacional, somos 114 
diputados federales que venimos con un compromiso muy fuerte sobre todo porque algunas reformas que no se pudieron 

sacar adelante en el pasado trienio legislativo porque el PRI le negó en todo momento esas reformas y ahora en este 

momento las está exigiendo, no es lo mismo que hagan reformas siendo gobierno que siendo oposición. Sin embargo 
nosotros insistimos en esas reformas que el PRI le negó al país, nosotros no venimos a pichicatearles las reformas al 
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próximo gobierno, las va a necesitar y si el Presidente electo pretende aumentar su nivel de recaudación, la cantidad de 

ingresos, pues tendrá que aplicar estas reformas que necesita el país. ¿Ahora que son oposición qué tan difícil 

serpa impulsar la agenda de temas de su dirigencia partidista? Nosotros llegamos con una actitud muy solidaria, 
no con una postura de oposición porque no nos estamos oponiendo al progreso del país, sino que estamos llegando con 

una fuerza transformadora, que es como ahora nos estamos denominando los diputados panistas en funciones y hemos 
venido compartiendo la tesis que nos ha venido marcando la dirigencia del partido y estamos de acuerdo en ser una 

fuerza transformadora y no diputados de oposición; con esto nosotros estamos mandando la señal de que a pesar de que 

esas reformas no pudieron llegar en este sexenio de Felipe Calderón, entendemos que al próximo gobierno le van a hacer 
falta. Estamos hablando de reformas importante como la energética, la laboral y ahora le añadimos una que viene siendo 

prioritaria para nosotros, los que no vamos a estar ejerciendo en el gobierno federal que es la reforma política. ¿Cómo 
vislumbra la relación con la bancada hidalguense y en las comisiones legislativas? Yo creo que los cambios 

que necesita el país no necesariamente tienen que inmiscuirse en un solo partido, ningún partido es dueño ni propietario 
de las demandas del país, todos tenemos puntos de vista diferentes pero el bien común es lo que tiene que dominar en 

esta relación, yo entiendo que la bancada del PRI es muy numerosa sin embargo, a pesar de que soy el único diputado 

federal hidalguense del PAN, la relación que yo tengo con todos los diputados federales panistas como Grupo 
Parlamentario, le va a servir mucho a la bancada estatal del PRI porque seré el enlace con 10 comisiones que pretende 

encabezar Acción Nacional. Esas comisiones, seguramente serán Presupuesto, Energía, Educación, Asuntos Indígenas, 
que son comisiones que algunas de ellas las va a encabezar el PAN y es necesaria la relación cordial entre los diputados 

para que en conjunto podamos diseñar una agenda y se traduzca en un presupuesto que en los próximos días lo vamos a 

recibir en el Congreso previamente cabildeado, calificado en el que yo espero que la bancada del PRI sea incluyente en 
ese presupuesto. ¿Qué buscará para apoyar a los municipios que nos son gobernados por el PRI? En el estado 

de Hidalgo existen muchos municipios que no son gobernados por el PRI pero que requieren también de ser incluidos y 
quiero poner en la mesa la carpeta y proyectos de las diferentes alcaldías tanto del PAN y de otros partidos y que 

requieren que también sean incluidas en el presupuesto. Entonces de esta manera yo pienso establecer relaciones 
cordiales con los diputados del PRI, con el diputado del PRD para que podamos sacar adelante un presupuesto que 

beneficie a todo el estado, beneficiar a todo Hidalgo es a la capital y el municipio más apartado independientemente del 

partido que gobierno ese municipio. ¿Apoyará los temas y proyectos del gobierno de Hidalgo? Ahora la pelota la 
van a tener en su cancha ellos, yo siempre he estado de acuerdo en que se construya un aeropuerto aquí en Tizayuca, 

siempre he estado de acuerdo en que consigamos más recursos para educación y pues ahora que surge lo de la Ciudad 
del Conocimiento yo lo único que pediría es que adicionáramos a esos proyectos una Universidad Científica que esté 

vinculada con el sector productivo de tal manera que quienes egresen tengan un destino con mayor certidumbre, por eso 

necesitamos estar vinculados con el sector productivo. Esa Ciudad del Conocimiento que está impulsando el gobernador 
del estado es un proyecto que merece de la confianza y apoyo de la mayoría de los legisladores. Desde la fracción del 

partido al que yo pertenezco vamos a velar porque esos recursos extraordinarios que necesita el estado de Hidalgo 
tengan que rebasar por lo menos el 20 por ciento de lo que se daba anteriormente para que alcancen a cubrir estas 

necesidades, creo que si tenemos coincidencias en los presupuestos, coincidencias en que los municipios sean incluidos 

de manera equitativa y de manera equilibrada no vamos atener diferencias porque podamos construir ese futuro para 
Hidalgo. Yo también quiero un mejor futuro para Hidalgo al igual que el gobernador, nosotros lo defenderemos desde la 

tribuna que nos corresponde, pero no veo porque no podamos sumarnos a estos proyectos estratégicos para el estado.  
(Eduardo González, página 11) 

Sol de Hidalgo-PRI fue único, unido y solvente: Pontigo: Secretario de Organización en el Comité Directivo Estatal 

(CDE) del PRI, Juan de Dios Pontigo precisa de sus proyectos: "Seguiré hasta donde le sea útil a mi partido. No hay un 
plazo para acometer algo diferente". Juvenil, bien cuidado el peso, ágil en prácticas deportivas, controla adrenalina y sin 

alardes, a la luz de resultados de la elección del uno de julio pasado, abunda: "Hubo buenas cuentas. El priismo fue 
único; unido, solvente. Sin resquebrajaduras". De su incorporación al CDE, menciona que lo invitó su amigo de siempre, 

Ricardo Crespo. "No exagero con decir siempre el apego con Ricardo, estudiamos en la Escuela Inglesa. Aunque de eso 

hace su tiempecito". Además de tener en casa su título de abogado, hay otro documento que ratifica que logró una 
maestría en Administración Pública, con énfasis en Políticas Públicas. De lo particular, sin cautelas y tampoco 

exaltaciones, declara: "Quiero trascender en la vida política de mi estado. Me guío por una máxima: no es que quiero ser, 
sino para qué quiero serlo". Pachuqueño de cepa, expresa que no debe verse la actividad política como un proyecto "de 

uno mismo y para sí mismo". Y sentencia: "Mi proyecto está alineado al de gobierno y al del Revolucionario Institucional". 
Satisfecho, comparte que no hace mucho platicó con Beatriz Paredes, ex dirigente nacional del tricolor. "Dos conceptos 

llamaron mi atención. Experimentada, dijo: «Hay que ver hacia delante; las elecciones avisan y debemos anticiparnos 

para corregir lo que se deba y estar en la preferencia de la gente. No debemos cruzarnos de brazos como partido»". 
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Antes de acceder a la secretaría de Organización, Pontigo fue coordinador general de Información del Tribunal Superior 

de Justicia (TSJ), donde permaneció más de cinco años, desde 2006. Licenciado en Derecho por el Instituto de Ciencias 

Sociales (ICSo), de donde egresó en 1991, ha acreditado más de 20 años en el servicio público. A VER, MUCHACHITO... 
Cuenta con 42 años de edad, aunque en su colonia, los vecinos de siempre arguyen: "Representa menos". A los 19 años 

empezó en la Procuraduría General de Justicia, adscrito a la Dirección General de Servicios Periciales. "Mi primer jefe fue 
Tomás Herrera. Médico militar. Y como salutación me espetó: «A ver, muchachito, tú eres hijo de un oficial de Tránsito, 

Miguel Pontigo. Pero eso no te da influencias, aquí todos iguales y yo llevo la batuta». "Aprendí dominando la náusea. 

Nos encerraba con cadáveres. Después nos hicimos amigos; de los buenos. Lo respeto; lo estimo". En su experiencia 
como licenciado anota haber sido notificador, secretario, ministerio público, investigador y determinador. En un giro de 

sus actividades, fue parte de la Oficina del Despacho, con el zacatecano Arturo Nahle, quien lo comisionó a la 
Coordinación de Giras y Audiencias Públicas con Luis Rey Ángeles Carrillo; posteriormente, el entonces gobernador Jesús 

Murillo lo designó director de la Comisión Estatal del Deporte y la Juventud. No olvida tampoco que fue director de 
Evaluación en la Secretaría de Desarrollo Social que entonces encabezaba Miguel Osorio. De otros jefes con quienes 

colaboró cita a Darío Pérez González, Noé Paredes y Carolina Viggiano. De quien fue compañera en el ICSo. Adolfo 

Pontigo habla de su padre: "Fue boxeador. Campeón gallo de Hidalgo. Llegó a tirar guantes con Raúl «Ratón Macías»; sí 
que le sabía". Pontigo hijo, con el cobijo paterno, se apuntó en los Guantes de Oro. "Está bien preparado; tenía 

velocidad. Y me repetía las instrucciones de mi señor instructor. Gané las dos primeras por decisión; la tercera perdí. Era 
muy técnico y mi oponente, el último de la lista, tiraba golpes como aspas de molino. "Lo cierto es que yo no era muy 

partidario del boxeo". COMO EN CASA... En su transcurrir en el área judicial tuvo responsabilidades de notificador, 

secretario, ministerio público investigador y determinador. Fue de quienes iniciaron la que se llamó Coordinación de 
Vehículos Robados. Además de su carrera de abogado, felizmente concluida, es maestro en Administración Pública con 

énfasis en Políticas Públicas. En la dirigencia priista tiene a su lado a quienes fueron, como hoy él, secretarios de 
Organización. El presidente, Crespo y la secretaria general Patricia González. "Me ha hecho sentirme más a gusto; como 

en casa". Acepta que quiere trascender en la política hidalguense, aunque no aventura porvenires.. Antes de estar en el 
CDE del Revolucionario Institucional se mantuvo codo a codo con Eleazar García, hoy presidente municipal pachuqueño. 

"Echamos la carne al asador. Hubo novísimos programas de proyección electoral. Las estructuras nos dieron formidable 

espaldarazo y, ratifico, teníamos un contendiente de primera". En sus actividades ha colaborado con gente de particular 
estima, como Carolina Viggiano, el magistrado presidente del TSJ, Valentín Echavarría, para citar a los recientes. Pontigo 

le da pleno reconocimiento a administraciones gubernamentales que han colocado al estado en "francos caminos de 
desarrollo". De la pasada contienda electoral, está cierto: "Se ganó y bien". En su responsabilidad, Organización, fue muy 

comprometido en temas de capacitación, activismo, auditoría y movilización. "En esta forma continuaremos, no 

únicamente por la proximidad de un nuevo proceso al renovarse la Cámara de Diputados local, sino para mantener a un 
partido hegemónico, moderno, en contacto con sus militantes, escuchando sus demandas y atendiéndolas". Dice que aún 

es temprano para aludir a prospectos, pero reitera que, "sin duda, habrá mucha tela de dónde cortar, con aspirantes 
comprometidos y, lo más importante: vocación de servir". (redacción, Ojo Política) 

Independiente-Presentarán partidos políticos propuestas legislativas para las próximas elecciones: Ante la 

premura para aprobar una nueva Ley electoral, líderes de partidos políticos presentarán propuestas en aspectos de la 
legislación rumbo a la elección del año próximo, informó el secretario de Gobierno Fernando Moctezuma Pereda.  “Como 

lo comprometimos con dirigentes de los partidos, llevamos a cabo reuniones para hacer propuestas en relación con la 
posibilidad de alguna reforma.” El pasado viernes los líderes de los institutos políticos asistieron al segundo encuentro 

convocado por el Ejecutivo.  Al respecto, Moctezuma Pereda manifestó que “hablar de una reforma integral es 

complicado”. Debido a los tiempos limitados para elaborar una nueva legislación, la intensión es presentar alternativas 
para adecuar puntos de la misma reforma, declaró en entrevista al concluir el desfile cívico alusivo al 202 aniversario del 

inicio de la Independencia. El encargado de la política interna destacó la disponibilidad de los líderes partidistas en la 
entidad para adecuar un nuevo marco electoral. Adelantó que habrá próxima reunión, aunque la fecha está por definirse. 

En otro tema, informó que las fiestas patrias transcurrieron sin incidentes, salvo en Tulancingo y Tula donde jóvenes de 

#YoSoy132 realizaron manifestaciones en favor de su movimiento. “Afortunadamente no tenemos ningún incidente 
delicado, algunos detalles relacionados con jóvenes que se manifestaron, sin cuestión trascendente. Muy limitados los 

alcances.” (Gerardo Neria, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

4 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Modificación a la ley electoral no será integral: La Secretaría de Gobierno estimó que por el tiempo tan 

corto que existe antes del próximo proceso electoral, la reforma electoral -que han planteado promover las fuerzas 
políticas con registro en la entidad-, no se daría de manera integral, sino parcial. Fernando Moctezuma Peredo, titular de 

la dependencia estatal, confirmó la celebración de la segunda reunión con los dirigentes de los partidos políticos 

registrados en la entidad para discutir la modificación a la ley , encuentro que se llevó a cabo apenas el viernes pasado. 
De acuerdo con el secretario, el encuentro de trabajo en torno a la reforma electoral se realizó con la intención de 

aprovechar el limitado tiempo con que cuentan y presentar una alternativa que pueda dar una salida satisfactoria a las 
inquietudes de las fuerzas políticas. “Cuando menos (ofrecimos) adecuar parte de la misma reforma, porque los tiempos 

los tenemos muy limitados y eso es algo que todos hemos compartido. “Una reforma integral es complicada” dado los 

tiempos que la legislación electoral establece para tal fin, aseguró Moctezuma. De acuerdo con la Constitución en su 
artículo 105, fracción II, penúltimo párrafo, “las leyes electorales federal y locales deberán promulgarse y publicarse por 

lo menos 90 días antes de que inicie el proceso electoral en que vayan a aplicarse, y durante el mismo no podrá haber 
modificaciones legales fundamentales”. Por ello, el plazo límite para modificar la legislación electoral en Hidalgo expira el 

próximo 15 de octubre, en vísperas del arranque del proceso para elegir diputados locales el próximo año y renovar el 
Poder Legislativo de la entidad. No obstante la agonía de los plazos establecidos por el calendario electoral, fue apenas el 

pasado 4 de septiembre cuando los dirigentes de los partidos políticos lograron ser reunidos por la Secretaría de 

Gobierno para la discusión de la propuesta. Pese a la estrechez de los tiempos, la primera reunión no fue una mesa de 
trabajo, aclararon a Criterio el pasado 7 de septiembre los dirigentes y representantes del PRD, PT y MC. Entre las 

principales modificaciones a la ley que los partidos pretenden impulsar se encuentran la revocación de mandato, 
coaliciones, primeras minorías, referéndum y gastos de campaña. Además, la sobrerepresentación al interior del 

Congreso local, por lo que se propone parte de su integración con seis diputados de representación proporcional y seis de 

primera minoría. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Subsana Omitlán de Juárez cuenta pública 2010: Picasso Molina: Omitlán de Juárez es el único de los 

cinco municipios imputados por la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) que ha subsanado las observaciones 
del ejercicio fiscal 2010, informó el titular del organismo, Rodolfo Picasso Molina. La alcaldía respondió con documentos 

fiscales a los 56 mil pesos que hace un mes el auditor del estado diera a conocer, luego de que entregó el informe de las 

auditorías realizadas a la cuenta pública. Tras cumplir con los requerimientos, la otrora autoridad municipal queda libre 
de cualquier demanda penal. Picasso Molina señaló que aún faltan por solventar observaciones por 7 millones 356 mil 

pesos a Atlapexco, Eloxochitlán, Huejutla y Tecozautla, por lo que el proceso administrativo resarcitorio continúa. En este 
mismo dilema se encuentran dos organismos descentralizados: la Comisión de Agua Potable, Alcantarillado y 

Saneamiento de Huichapan y el Instituto Hidalguense del Financiamiento a la Educación Superior aún no comprueban de 

un millón 126 mil pesos y 637 mil pesos, respectivamente. Entrevistado por Criterio, el auditor del estado informó que la 
alcaldía de Omitlán de Juárez es la única que se ha desligado de cualquier acción penal contra las exautoridades, pues 

hace unos días comprobaron, con documentación, los 56 mil pesos que se observó la ASEH a la cuenta pública 2010.Al 
ser cuestionado sobre el tiempo que toma a la auditoría un proceso administrativo resarcitorio, Picasso Molina señaló que 

no existe un lapso definido, pues depende de la habilidad de las autoridades por solventar la observación. “El 

procedimiento administrativo resarcitorio se puede llevar hasta un año si no es descuidado, pero si lo descuidan, en 
menos de tres meses está la resolución y es condenatoria”, respondió. Las alcaldías y el monto que aún no subsanan 

son: Atlapexco (PRI), 3 millones 347 mil pesos; Eloxochitlán (PT), un millón 651 mil pesos; Huejutla (PAN), un millón 946 
mil pesos, y Tecozautla, 448 mil 806 pesos. En el caso de Juárez Hidalgo (PRD), desde hace unos meses la ASEH 

presentó una denuncia ante la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) por no comprobar un solo peso de la 
cuenta pública 2010. Picasso Molina refirió que este caso está en manos de la PGJH. “Serán ellos los que determinen la 

situación legal del alcalde, nosotros ya presentamos la denuncia”, dijo el auditor. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Descalifica alcalde de Huichapan acusación: Fernando Jiménez Uribe, alcalde de Huichapan, calificó como 
ataques políticos del PRI y PRD las acusaciones de nepotismo por presuntamente dar trabajo a 13 de sus familiares en la 

administración municipal. Esta acusación, según el edil emanado del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), se debe 

a que los partidos opositores “aún no aceptan que un partido distinto al tradicional haya ganado y encuentran una serie 
de subterfugios para frenar la marcha en el ayuntamiento”. Los regidores y políticos priístas y perredistas del municipio 

aseguran que 13 familiares del alcalde laboran en la Subsecretaria de la Coordinación Regional, Reglamentos y 
Espectáculos, el área de Turismo, así como de asistentes personales de funcionarios locales. A lo anterior, Jiménez Uribe 

respondió que Huichapan “es todavía un pueblo chico y si nos vamos a los apellidos, desde mis abuelos y padres 
podemos encontrara a Jiménez y Uribe, la mitad de la población podrían ser mis parientes”. El presidente municipal dijo 
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tener la consciencia tranquila. Hasta el momento, señaló, las acusaciones han quedado “en el aire”, pues no ha recibido 

observaciones de las autoridades. Al respecto, el titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), Rodolfo 

Picasso Molina, señaló que investigarán el caso en 2013, pues por el momento no pueden intervenir. En caso de 
nepotismo, la ASEH prevé que las personas involucradas o el alcalde regresen el dinero correspondiente al sueldo que 

percibieron durante su periodo en la administración pública. Picasso Molina aseguró que han seguido el caso a través de 
denuncias públicas por los medios de comunicación; sin embargo, dijo que se mantendrá al margen de para evitar que se 

cometan abusos contra los ciudadanos en la administración pública. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Hidalgo se prepara para despegar, afirma Olvera: Durante las fiestas patrias, Francisco Olvera Ruiz, 
gobernador de la entidad, aseguró que Hidalgo se prepara para su despegue en el desarrollo nacional, el cual será visible 

durante los próximos años. El jefe del Ejecutivo argumentó que la paz social es una condición indispensable para pensar 
en el progreso de Hidalgo, pues existen condiciones como la estratégica ubicación geográfica y la conectividad para la 

atracción de nuevas inversiones. A lo largo de dos días de celebraciones, 15 y 16 de septiembre, el gobernador se mostró 

como un mandatario accesible ante la población, pues recorrió la verbena popular en las céntricas calles de Pachuca, 
charló con asistentes al desfile patrio en la plaza Constitución y, más tarde, en Huichapan. De acuerdo con la población, 

la actitud del mandatario fue de cordialidad, tal y como sucedió durante su campaña electoral. Al inicio de la ceremonia 
de 16 de septiembre, que se llevó a cabo ayer por la mañana en Pachuca, después de realizar una guardia de honor en 

el monumento a Miguel Hidalgo, en la plaza Constitución, el gobernador presidió el tradicional desfile. Acompañado por 

su gabinete y los representantes del Poder Legislativo y Judicial, ante su presencia marcharon estudiantes de secundarias 
públicas, instituciones de educación media superior, personal de Seguridad Pública estatal y municipal, Cruz Roja 

Mexicana, Décimo Octava Zona Militar, Asociaciones Charras y el Club Hípico del Estado. El parte indicó la participación 
de 3 mil 892 elementos, 33 banderas, 92 vehículos, 39 motocicletas, 40 caballos, diez bicicletas y cinco perros. Cerca del 

mediodía, el mandatario se trasladó a Huichapan para celebrar el Bicentenario de la primera conmemoración del Grito de 
Independencia en El Chapitel.En este marco, el gobernador resaltó la importancia de rescatar los acontecimientos 

históricos, pues “forman parte de la patria y la identidad que nos hacen sentir orgullosos de haber nacido en esta tierra”. 

En El Chapitel, y ante la población, los tres poderes del gobierno estatal presenciaron la escenificación de este hecho que 
marcó la vida de la nación un 16 de septiembre de 1812, cuando se conmemoró por primera vez el Grito de 

Independencia de México. En el lugar se recordó a Ignacio López Rayón, Andrés Quintana Roo y Julián Villagrán, héroes 
que 200 años atrás en este mismo espacio mantenían vigente el movimiento de independencia. (Miriam Avilés, página 

07) 

Criterio-Manifestaciones, granadazo y tres muertos, saldo del Grito: Manifestaciones del movimiento YoSoy132, 
en tres de los 84 municipios del estado, durante la ceremonia del Grito, así como tres muertos en accidentes carreteros 

fue el saldo que arrojó la noche de la celebración del inicio de la independencia de México, confirmaron la Secretaría de 
Gobierno y autoridades de seguridad. Damián Canales Mena, titular de la Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSPH) 

comentó que como parte de los festejos patrios no se registraron mayores incidencias, incluso, aclaró que los muertos en 

accidentes carreteros nada tuvieron que ver con la celebración. Además de este incidente, el funcionario estatal admitió 
la detonación de una granada de fragmentación sobre la carretera Jorobas-Tula, negando que tuviera que ver con ataque 

a alguna unidad oficial o instalaciones policiacas. Fernando Moctezuma Peredo precisó que sólo fueron tres municipios 
donde se detectó presencia de estudiantes del movimiento YoSoy132 que lanzaron consignas y mostraron pancartas 

durante las celebraciones. (Emmanuel Rincón, página 07) 

Milenio-Ovaciona Huichapan a los héroes de la patria: Recién estrenado con el nombramiento de Pueblo Mágico, 
Huichapan celebró su tradicional desfile cívico-militar con la presencia del gobernador Francisco Olvera. Desde las 11:00 

horas la gente aguardaba en la avenida principal, frente al palacio municipal, para presenciar el desfile y tenía aún un 

motivo más para festejar: se celebrarían también los 200 años de la primera conmemoración del Grito de Dolores, en el 
Chapitel. Eran las doce del día y la población, que aguardaba bajo las inclemencias del sol, chiflaba a manera de presión 

para que iniciara el tradicional desfile, que comenzaría 37 minutos después. Al lugar arribó el gobernador Francisco 
Olvera Ruiz entre rechiflas y aplausos por parte de los presentes. Subió al templete, ubicado frente a la presidencia 

municipal, en donde ya lo aguardaban funcionarios estatales y municipales. Justo debajo del templete se alcanzaba a leer 
una lona que decía: 1812, Huichapan Hidalgo, origen de la conmemoración de la Independencia. La maestra de 

ceremonias comenzó a describir los primeros contingentes del desfile, pero tardaron poco más de cinco minutos en pasar 

frente a las autoridades. Finalmente comenzaron a desfilar los contingentes encabezados por las escuelas primarias del 
municipio y la región. Acompañado de su familia, el jefe del Ejecutivo estatal presenció el pasar de cada uno de los 

contingentes, luego de haber hecho lo mismo horas antes en la capital hidalguense. Posterior a las escuelas primarias, 
siguieron los contingentes de las secundarias técnicas, telesecundarias y el Colegio de Bachilleres del Estado de Hidalgo. 
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Mientras los funcionarios estatales gozaban de la sombra en el templete, la gente aguantaba estoica las inclemencias del 

calor, todo por presenciar el desfile cívico en donde verían a sus hijos, hermanos o sobrinos. Tras los contingentes 

escolares continuaron las agrupaciones policiales, desde la policía municipal, estatal y la federal hasta llegar al del 
Ejército Mexicano. Sin embargo, quienes se llevaron los primeros aplausos del caluroso día fueron los bomberos del 

municipio, quienes fueron ovacionados por los presentes. Después volvió a pasar frente un grupo del Ejército Mexicano 
exhibiendo su arsenal. Los charros también desfilaron por el lugar formando parte del tradicional desfile. Tras esta última 

agrupación, a la una treinta de la tarde culminó la celebración. A tan solo unos metros del lugar, las autoridades y la 

población se trasladaron al Chapitel, famoso balcón del lugar, hoy convertido en museo, para presenciar la 
representación de la primera conmemoración del Grito de Independencia, en donde al final se develó una placa 

conmemorativa por los 200 años de tal acontecimiento. Representación  Hidalgo no es la cuna de la Independencia de 
México, pero sí el lugar en donde se conmemoró por primera vez el Grito de Dolores, el 16 de septiembre de 1812 en el 

Chapitel, Huichapan, a cargo de Ignacio López Rayón, José María el “Chito” Villagrán y Andrés Quintana Roo. A través de 
una representación escénica, en este histórico lugar, el Chapitel, se recordó aquella escena que ha quedado en la historia 

de México. Con el sol de medio día a plomo y acompañada de música de guitarra como fondo, una cantante narró los 

pasajes de la historia del país que convirtieron a Huichapan en un sitio histórico. Luego de que la Nueva España viviera 
bajo el yugo durante 300 años, Miguel Hidalgo y Costilla se levantó en armas el 16 de septiembre de 1810 para iniciar así 

la gesta de independencia. “Viva la Independencia, viva la virgen de Guadalupe, muera el mal gobierno”, arengó el actor 
que representó a Miguel Hidalgo, mientras el pueblo, con ropa de manta y machete en mano respondía eufórico a las 

consignas. Con una temperatura que rondaba arriba de los 30 grados centígrados, los pobladores de Huichapan y las 

autoridades estatales presenciaron la representación al pie del Chapitel. La cronista narró el momento del fusilamiento de 
Miguel Hidalgo en el estado de Chihuahua, tres rondas de disparos del pelotón no dieron en su corazón hasta que un fusil 

colocado directo en el corazón acabó con la vida del “Padre de la patria”. Un año más tarde, de acuerdo con la 
representación escénica, Ignacio López Rayón y José María Villagrán se encontraron en Huichapan y tras unir fuerzas por 

la misma cusa, la lucha independentista, conmemoraron junto a Andrés Quintana Roo el Grito de Dolores en el Chapitel, 
el 16 de septiembre de 1812. “Con una descarga de artillería y vuelta general de esquilas comienza a solemnizarse en el 

alba de este día el glorioso recuerdo del grito de libertad hace dos años en la congregación de Dolores… diremos por 

primera vez desde este glorioso lugar que vamos a seguir en la lucha y que la providencia nos acompañe”, habría dicho 
Ignacio López Rayón a la población del lugar que correspondió eufórica. “Gracias al esfuerzo de todos ustedes y en la 

sangre derramada en las luchas de esta valiente región la llama de la independencia nunca se extinguió”, secundó 
Andrés Quintana Roo.  A partir de este momento, Huichapan fue nombrado cuartel general, sede del gobierno insurgente 

y capitán de América, de acuerdo con la cronista. Fue así como la primera conmemoración del Grito de Independencia, 

en el Chapitel, Huichapan, el 16 de septiembre de 1812 a cargo de Ignacio López Rayón, José María Villagrán y Andrés 
Quintana Roo, pasó a la historia de México. (Alejandro Reyes, página 06) 

Crónica-Encabeza Francisco Olvera festejos por Independencia: Conmemorar la Independencia de México es 

recordar y revivir este tipo de hechos, ya que forman parte la historia de nuestro país, señaló el gobernador hidalguense, 
José Francisco Olvera Ruiz, al presidir los tradicionales desfiles con motivo del 16 de septiembre en los municipios de 

Pachuca y Huichapan. En la primera conmemoración del 200 aniversario del Grito de Independencia en El Chapitel de 
Huichapan, el mandatario expresó que estos hechos nos dan identidad. Olvera Ruiz manifestó que de acuerdo con el 

sueño que tuvieron los personajes de la Independencia de México aún existen algunos pendientes y a la fecha cada 
generación aplica su talento y esfuerzo para ser una nación con desarrollo, que pueda heredarse a las futuras 

generaciones. Previamente el gobernador Olvera Ruiz y su esposa Guadalupe Romero, presidenta del Patronato del 

Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en Hidalgo (DIFH), encabezaron el desfile celebrado en Huichapan como 
parte de las actividades por los festejos patrios. Más adelante presidieron una representación artística de la 

Independencia de México y develaron una placa alusiva a los 200 años del acto histórico en la entidad. Puntualizó el 
mandatario que durante el desarrollo de las festividades patrias que se realizaron en los 84 municipios la noche del 15 de 

septiembre se registró un saldo blanco. En la ciudad de Pachuca Olvera Ruiz encabezó el desfile efectuado por las 

principales calles, en el evento participaron 33 banderas, 3 mil 892 elementos de seguridad pública estatal y municipales, 
Cruz Roja, Ejército Mexicano y charros, así como 92 vehículos, 39 motocicletas y 40 caballos. Chicos y grandes 

disfrutaron del paso de las banderas tricolores, las bandas de guerra, contingentes de estudiantes y unidades de cuerpos 
policiales y de rescate. EN EL CHAPITEL. Ignacio López Rayón, Andrés Quintana Roo y Julián Villagrán cobraron vida a 

manera de homenaje a estos héroes que lucharon para conformar la nación libre que hoy en día gozamos. (Alberto 
Quintana, página 03) 
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Crónica-Prevalece calma en territorio estatal, asevera Moctezuma: Registró la entidad saldo blanco durante los 

festejos patrios en los 84 municipios, informó el secretario de Gobierno estatal, Fernando Moctezuma Pereda. El 

funcionario explicó que sólo pequeñas manifestaciones por parte del grupo #YoSoy132 se presentaron en los municipios 
de Tulancingo y Tula, pero sin mayor trascendencia. Consideró que el operativo implementado por parte de la Secretaría 

de Seguridad Pública estatal y de los ayuntamientos, dejó resultados positivos. Con relación al conflicto que mantienen 
habitantes de El Cardonal e Ixmiquilpan aseveró que el viernes pasado se realizó una reunión para lograr una 

negociación con ambos grupos. “Afortunadamente los dirigentes de la UNTA, UFIC y CCC, que forman parte de este 

movimiento, establecieron junto con la Secretaría de Gobierno alternativas que darán certeza a la solución del problema”. 
Los pobladores de El Botho y El Rosario radicalizaron sus posturas, pero hasta el momento no ha sido más crítica la 

situación que lo registrado en el Tribunal Unitario Agrario. En el predio se mantiene el orden, a pesar de que las 
posiciones son complicadas por la tensión que vive, pero ambos grupos aceptaron que durante el tiempo que dure el 

proceso permanecerán aislados de esta zona. Esto da tranquilidad y certeza al gobierno del estado de Hidalgo, para 

evitar que se registren más confrontaciones por parte de los habitantes. Moctezuma Pereda puntualizó que se mantiene 
el operativo de seguridad pública de forma mínima, ya que el acuerdo fue una obligación a mostrar el marco de civilidad 

y esperar que se concrete una buena negociación. (Alberto Quintana, página 08) 

Crónica-Llama Finanzas a municipios para cubrir adeudos con CFE: La recomendación a los 84 alcaldes del 

estado es pagar el consumo mensual de la energía eléctrica a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para evitar 

deudas, reiteró el secretario de Finanzas estatal, Anuard de la Rocha. Explicó que concretaron reuniones con funcionarios 
de la CFE y la Secretaría de Planeación del gobierno hidalguense para verificar en qué situación se encuentran los 

ayuntamientos. De la Rocha afirmó que los actuales alcaldes heredaron deudas históricas por este concepto, algunos de 
ellos ya están al corriente en los pagos que deben realizar a la empresa. “Están utilizando sus fondos para los pagos 

correspondientes y evitar cortes al suministro de energía eléctrica, que afectan a la población y sobre todo a las áreas 

administrativas de cada ayuntamiento”. El funcionario reconoció que hay presidencias municipales pequeñas, donde los 
ingresos y presupuestos son insuficientes, ya que pagan seguridad, servicios o la energía eléctrica. Actualmente se tienen 

pláticas entre el gobierno del estado y la CFE para establecer acuerdos que permitan solventar las deudas históricas de 
luz a las presidencias municipales. Para evitar que las deudas por el servicio incrementen, se les recomienda que paguen 

el consumo que hacen de manera mensual y de esta forma eviten complicaciones en su situación financiera. El gobierno 
del estado identificó a 10 ayuntamientos que, de acuerdo con sus participaciones presupuestales, tienen dificultades para 

cubrir el consumo de energía eléctrica de forma mensual. Estimó que es una problemática para los municipios, por ello se 

solicitó a la CFE revisar las luminarias de las distintas arterias, para bajar el consumo de energía. El secretario de 
Finanzas agregó que otro de los problemas que registran los ayuntamientos es el relacionado con el equipo de bombeo 

del servicio de agua potable, el cual es obsoleto ya que tiene más de 20 de años de servicio. (Alberto Quintana, 
página 09) 

Plaza Juárez-Saldo blanco n las fiestas patrias: FOR: El gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz declaró 

que las fiestas patrias que se desarrollaron este fin de semana concluyeron con saldo blanco, pues no se reportó 
incidente grave alguno durante los festejos de aniversario del Grito de Independencia. "Salvo incidentes muy pequeños, 

la verdad es que no tenemos ninguna cuestión lamentable", declaró en entrevista el mandatario estatal durante su 

estancia en Huichapan, a donde acudió con su familia a recordar los 200 años de la primera conmemoración del Grito de 
Dolores. Olvera Ruiz presenció el desfile cívico militar que se desarrolló en la cabecera de este municipio, donde 

participaron escuelas de educación primaria, secundaria y bachillerato, así como bomberos, Policía Federal, Estatal, la 18ª 
Zona Militar y la asociación de charros, éstos últimos los más aplaudidos y ovacionados. Teniendo de frente la Presidencia 

Municipal adornada con banderas tricolor, el jefe del Ejecutivo observó junto a funcionarios municipales y estatales el 
desfile que era narrado con lujo de detalle por una de las habitantes. Después del desfile todos los funcionarios se 

trasladaron frente al Chapitel, donde con la melodiosa voz de una cantante y la participación de poco más de 100 actores 

se realizó la escenificación del hecho que colocó a Huichapan como la segunda cuna de la Independencia, pues era una 
de las regiones del país donde no dominaba la Corona y permanecía encendida la llama de la lucha por la libertad. 

Francisco Olvera Ruiz expresó que la ceremonia fue un hecho que da identidad a la población de Hidalgo, “nos hace 
sentirnos orgullosos de ser hidalguenses, nos hacen sentirnos orgullos de haber nacido en esta hermosa tierra”. 

Mencionó que los avances que en el estado se han tenido en materia de salud, educación y muchas otras áreas van 

acorde a los sueños que tenían los personajes que buscaban una nación libre e independiente; y aunque aceptó que 
todavía hay puntos en proceso, cada generación ha puesto lo suyo, "le han puesto su imaginación, su talento y su 

esfuerzo para hacer de este país la nación grande y generosa que esperamos heredar a nuestros hijos". INCREMENTO A 
LA TARIFA DEL TRANSPORTE  Al ser cuestionado sobre el incremento al transporte público en Tulancingo, Pachuca y su 

zona metropolitana, y la posibilidad de que esto se aplique en demás zonas de la entidad, el gobernador del estado 
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apuntó que si se quiere mantener un transporte de calidad era necesario compensar de manera mínima, con 50 

centavos, todos los aumentos que han estado sufriendo los transportistas. Recordó que el combustible sube cada mes, lo 

mismo que lubricantes que dependen de los derivados del petróleo, lo que ha generado el encarecimiento de los costos 
de operación. Agregó que a pesar del incremento, el transporte de esta zona metropolitana sigue siendo más económico 

que en otras ciudades del país. José Francisco Olvera Ruiz aceptó que en otras regiones tarde o temprano se darán los 
mismos incrementos, luego que el Instituto Estatal del Transporte realice los estudios correspondientes. (Natalia López, 

página 03) 

Independiente-Sindicalizados hidalguenses contribuyeron con 14 mil votos a favor del PRI: CNOP: De 
acuerdo con una evaluación hecha por la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), durante las 

elecciones de julio pasado los sindicalizados hidalguenses dieron 14 mil votos al PRI.  Este año agremiados de 38 
organizaciones sindicales aportaron 11 mil sufragios más que en la contienda de julio de 2011, cuando se renovaron las 

presidencias municipales, informó Alfredo Tovar Gómez dirigente de la CNOP en Hidalgo. “Lo que nosotros hacemos es 

gestionar mejores condiciones de trabajo ante los presidentes municipales, porque a pesar de estar sindicalizados 
también tienen problemas. Fundamentalmente cuando hay despidos, fungimos como mediadores.” Entre las 

organizaciones que contribuyeron a la causa priista fueron: el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder 
Ejecutivo del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH) y la sección 20 del Sindicato Nacional de Trabajadores de Salud (SNTS). 

Otros gremios adheridos a la CNOP son: el sindicato de trabajadores de los poderes Legislativo y Judicial, de la Comisión 

de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Cassim) y de ayuntamientos. Alfredo Tovar detalló que el gremio 
transportista acumuló 30 mil y los pequeños comerciantes 7 mil votos para los candidatos del tricolor. “Estos son 

nuestros bastiones fuertes. Este año hubo más organización que en otras votaciones.” Para la elección del pasado 
primero de julio, la CNOP gestionó entre todos sus afiliados 78 mil votantes, poco más de 15 por ciento del total del 

sufragio para presidente de la República. Afinan maquinaria En meses posteriores a la elección, la dirigencia cenopista 
llevó a cabo gira de agradecimiento e identificación de los comités municipales que no cumplieron los objetivos 

propuestos por el sector. Hemos platicado con quienes no desempeñaron el papel que esperábamos, sobre si tienen 

disponibilidad para seguir, o bien, lanzamos convocatoria para renovar los comités que correspondan. En próximos meses 
la CNOP renovará 52 representaciones municipales, entre las que están acéfalas son: Pisaflores, La Misión, 

Chapulhuacán, Eloxochitlán y San Felipe Orizatlán. “Para el proceso electoral que arranca en enero esperamos tener la 
maquinaria bien engranada. Pienso que podemos llegar sin problema a 90 mil votos de nuestro sector”, afirmó en 

entrevista Alfredo Tovar. (Gerardo Neria, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Taxis vigilantes en espera para iniciar: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, indicó que aún no 
tienen fecha para poner en marcha el programa de taxistas vigilantes, esto porque deben de realizar un estudio a fondo 

de cómo ponerlo en funcionamiento, esto con la infraestructura de paraderos con instalaciones sanitarias necesaria. 
“Todavía está madurando, porque iba de la mano con el tema de los paraderos, tuvimos unos inconvenientes en esos 

paraderos. Yo sí quiero insistir en eso, creo que vale la pena que las personas con algún vehículo de transporte tengan 

un baño, luego ni tienen ni instalaciones sanitarias”, dijo García Sánchez. Desde la administración pasada, el Cabildo de 
Pachuca ha tratado de poner en orden los paraderos de Pachuca, iniciando por un convenio de comodato con los 

operadores de las rutas que hacen base en Punta Azul para que haya una estación sanitaria. La intención de la actual 
administración, aseguró el edil, es seguir con este proyecto, eso para darles a los taxistas garantías a cambio de su 

servicio como vigías ciudadanos en materia de seguridad pública. “Seguimos en charlas, esperando que ellos se sumen 
pero también nosotros darles ciertos beneficios a ellos”, dijo. El alcalde capitalino recordó que todo esto debe de estar 

regulado por el gobierno estatal, a través del Instituto Estatal del Transporte, por lo cual las negociaciones no son fáciles 

por aglutinar a varias instancias. “Saben que la parte del transporte público es manejada por el Instituto Estatal del 
Transporte, no es del municipio, pero nosotros estamos dispuestos a aportar más ideas para controlarlo mejor”. En julio 

pasado, Eleazar García planteó la posibilidad de convocar a los taxistas para que se convirtieran en los ojos ciudadanos 
de la policía, esto después de que a mediados de este 2012 el incremento de la actividad delictiva fue evidente, sobre 

todo la relacionada con la delincuencia organizada. “La participación ciudadana es importante, tenemos un programa que 

vamos a lanzar junto a los taxistas muy pronto, para que se vuelvan agentes y nos ayuden a tener más ojos. Los taxistas 
son un número importante, andan por todos lados, vamos a tener una frecuencia especial para que se comuniquen con 

nosotros”, mencionó en ese entonces el encargado de Casa Rule. Como incentivos al desempeño de los operadores, 
además de que como gremio recibirían las instalaciones sanitarias en sus paraderos, se rifarían vehículos para aquellos 

operadores que denunciaran mayor número de delitos, pero eso sólo es una propuesta, aún no hay cosas concretas. 
Eleazar García mencionó que es importante la participación ciudadana respecto a las necesidades de seguridad de la 
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capital, la cual aseguró es una de las más seguras del país al no presentar hechos violentos como en otros municipios 

mexicanos. “Esto es una responsabilidad conjunta y seguiremos trabajando de la mano y a través del próximo año, en un 

presupuesto donde ya tendremos mano mejorar las condiciones de la policía, pues aunado a que es peligroso ser policía 
no les damos las condiciones adecuadas a ellos y sus familias pues difícilmente se incorporan, por eso vamos a mejorar 

las condiciones”, indicó cuando hizo público la intención de crear este programa. Por otro lado, en sus primeros siete 
meses de administración, lo que ha hecho el presidente municipal en materia de seguridad pública tiene que ver con la 

imagen de los uniformados ante la sociedad. Es por ello que se creó la Policía de Proximidad, encargada del acercamiento 

con el ciudadano, la vigilancia de barrios y colonias pachuqueñas. En este tiempo el cuerpo policiaco atendió 687 casos 
en temas como violencia familiar, intento de suicidio, canalización de menores infractores, canalización a centros de 

rehabilitación y vigilancia preventiva, entre otros aspectos.  (Alejandro Suárez, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Reactivan obras pese a anomalías: Por encima de los programas de desarrollo urbano, al menos 5 obras 

presuntamente iniciadas con documentos falsos y que, en su momento, fueron denunciadas por el propio Gobierno 
capitalino... volvieron a reactivarse. A 78 días de concluir la Administración de Marcelo Ebrard y luego de año y medio de 

que la Secretaría de Desarrollo Urbano y la Procuraduría Ambiental interpusieran denuncias penales, estas construcciones 

avanzan sin interrupciones y otras 3 ya están terminadas e incluso habitadas, según constató REFORMA. Sumado a esto, 
la Procuraduría capitalina no ha presentado ningún avance sobre la supuesta desintegración de una red de corrupción al 

interior de la Seduvi, vinculada con el uso de documentos falsos con el fin de obtener permisos para obras que no 
cumplen con las normas urbanas. Tampoco se ha cumplido la orden de aprehensión contra Francisco Ibáñez, promotor 

del llamado "amparo milusos" que posee Ciber México. Con este documento, dicha cooperativa habría conseguido 

permisos para construir obras más grandes que las autorizadas originalmente en cada predio. Una de las construcciones 
vinculadas con este amparo –y que en su momento fue asegurada por la PGJDF– es la de una plaza comercial en 

Avenida de las Fuentes 425, en Jardines del Pedregal, cuya edificación fue reanudada pese a que la zona tiene uso de 
suelo habitacional. Casos similares son los de Bulevar de la Luz 270 y Avenida de las Fuentes 571, también en la 

Delegación Álvaro Obregón, donde continúan los trabajos para construir locales comerciales en terrenos con uso 
habitacional. Del mismo modo, se erigen 30 departamentos en 4 torres en una barranca ubicada en Palma 68, en la 

demarcación de Cuajimalpa, pese a que la norma urbana lo prohíbe. Dicho proyecto ha sido clausurado ya 3 veces y 

ahora exhibe permisos vencidos. Otra construcción es la de San Jerónimo 819, en Magdalena Contreras, donde se 
levanta una plaza comercial con 50 locales y 72 departamentos donde sólo se permiten 12 viviendas. El año pasado, 

REFORMA dio a conocer una serie de obras que se realizaban presuntamente con documentos falsos. La autoridad 
reconoció haber detectado, al interior de la Seduvi, una red de funcionarios que "sembraba" permisos para edificar al 

margen del plan urbano. Es el caso de 3 obras que, pese a investigaciones oficiales, ya fueron terminadas y están 

habitadas: Fuego 235, Agua 365 y Fuentes 330, en Jardines del Pedregal. (Iván Sosa, primera plana) 

El Universal-Narco mexicano se expande a Costa Rica: Los narcotraficantes mexicanos se continúan desplazando 

hacia países del continente para extender sus operaciones, y su presencia se ha identificado en países como Costa Rica, 

reconoció el secretario de Relaciones Exteriores de esa nación, René Castro.  Durante una visita que realiza a México, en 
la que se reunió con su homóloga Patricia Espinosa, el canciller costarricense indicó que ante el riesgo que representan 

estas organizaciones criminales, su país debe trabajar en impedir que operen con la misma violencia con la que actúan 
en México.  Señaló que ante la lucha que han emprendido países como Colombia y México contra los cárteles de la 

droga, "era obvio que iban a ampliar sus operaciones y un desplazamiento hacia otros países". Indicó que "hemos 
trabajado para tomar las previsiones antes de llegar a los niveles de violencia con la que actúan".  Adelantó que este 

mismo mes, autoridades de seguridad de Costa Rica vendrán a México para poder compartir experiencias con sus 

contrapartes mexicanas y ampliar su cooperación para hacer frente común a esas organizaciones.  Ambos cancilleres 
hablaron además sobre cambio climático y la reunión que se celebrará (COP-16) en México, donde se buscará un acuerdo 

global para actuar contra esta amenaza.  Castro dijo que esperan de esta región que el liderazgo de México contribuya a 
lograr los consensos necesarios en la materia.  En su país dijo que se han pronunciado para ser un país neutral en las 

emisiones de carbono, aunque esto costará recursos y un cambio cultural.  (Silvia Otero, primera plana) 

La Jornada-Fracasó AN en combate a la corrupción: ex senador García Cervantes: “Desilusionado y dolido” porque 
los gobiernos del PAN no fueron capaces de atacar la corrupción y la impunidad en el país, ni de atender las demandas 

ciudadanas, el ex senador Ricardo García Cervantes revela que se retira “de la presencia institucional con cargo público”, 
pero no abandonará las causas por la que ha luchado, entre ellas la de los mineros y en especial la de los deudos de 

Pasta de Conchos. Militante desde hace 35 años en Acción Nacional, respetado por sus correligionarios y por integrantes 

del PRI y el PRD, pero mal visto por la cúpula del blanquiazul debido a las críticas y cuestionamientos que formuló tanto a 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

10 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1100  

 

la conducción partidista como a la de gobierno, García Cervantes señala que no peleó por ningún cargo “y ahora se va de 

ciudadano”, y desde ahí seguirá exigiendo justicia. De entrada, adelanta que dado que en México no hubo la sensibilidad 

ni la humanidad de las autoridades, acudirá a tribunales internacionales para hacer valer la ley y lograr que se ordene el 
rescate de los 69 cuerpos de los trabajadores sepultados en la mina 8 de Pasta de Conchos desde hace seis años y seis 

meses. Se deben recuperar esos cuerpos abandonados, “porque con ellos está también abandonada la verdad histórica, 
la verdad jurídica. En cuanto ésta se conozca, se sabrá también la responsabilidad de la autoridad, que renunció a ejercer 

sus funciones y ya no se pudo hacer nada”, dijo. “Necesario, aclarar la tragedia” Es necesario, insistió, saber qué 

motivó la tragedia en Pasta de Conchos, ya que la empresa se negó a que se investigara y ahí quedó todo. “Lo peor es 
que hubo muchos otros casos, de empresas de telecomunicaciones, de finanzas, que también dijeron la última palabra”. 

A su juicio, ello es intolerable, porque el Estado mexicano renunció a sus potestades cono rector de la vida económica y 
social. De amplia trayectoria parlamentaria y política, que incluye haber sido subsecretario de Gobernación en el sexenio 

de Vicente Fox y senador los pasados seis años –en los que se confrontó con el gobierno federal y en especial con el 
entonces secretario del Trabajo Javier Lozano Alarcón–, comenta que está dispuesto a enfrentarse al Estado mexicano, 

porque no hay peor veneno para una sociedad que la impunidad. No quiere entrar en detalles sobre la pelea constante 

que libró contra Lozano Alarcón y que obligó al Senado a exigir una rectificación al funcionario, por haber vulnerado el 
derecho del entonces senador de exponer en tribuna sus cuestionamientos a la política laboral. “Para qué 

personalizamos. Me voy muy desilusionado, es cierto, pero ahora, como simple ciudadano, voy a seguir luchando a fin de 
que las autoridades no claudiquen a sus responsabilidades. No puede quedar impune la muerte de más de 100 mineros 

después de la tragedia ocurrida en Pasta de Conchos y hasta la fecha.” Lamentó que los gobiernos del PAN no hayan 

hecho nada por terminar con las condiciones inhumanas en que se labora en las minas de carbón, principalmente de 
Coahuila, pese a que quedaron al descubierto prácticas deshonestas de algunas empresas que omiten incluso el registro 

de sus trabajadores en el Instituto Mexicano del Seguro Social y emplean sistemáticamente a menores. Por otra parte, 
García Cervantes agrega que confía en que la Cámara de Diputados apruebe la minuta que quedó pendiente por la que 

se crea la fiscalía anticorrupción, iniciativa que impulsó en el Senado. Sabedor de que el priísta Enrique Peña Nieto hará 
llegar un proyecto similar al Congreso, comentó que si hay una mejor propuesta, “adelante, pero que no haya simulación, 

porque lo fundamental es acabar con las prácticas corruptas en todos los niveles de gobierno”. Insistió en que buscará 

generar una nueva relación entre la política y los ciudadanos, ya que no está dispuesto a que lo coloquen en un saco 
común, en que “por ser políticos, todos somos corruptos y no servimos para nada”. (Andrea Becerril, página 06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Imbécil atribuir los muertos a Calderón: Agosto fue el mes con más ejecuciones en el Edomex: 89 de La Familia 
michoacana y su desprendimiento, Los caballeros templarios, así como la cacería de servidores públicos a cargo de la 
seguridad. Los municipios de mayor incidencia: Ecatepec (18), Nezahualcóyotl (15), Toluca (14), Naucalpan (14) y 

Tlalnepantla (cinco). En Nuevo León bajó el número de robos de automóviles, a casas particulares y negocios, pero los 
homicidios atribuibles al crimen organizado sumaron 33. Se logró la captura de 87 pandilleros de 11 bandas, mas lo 

resonante ha sido el asesinato, hace una semana, del ex diputado panista Hernán Belden Elizondo, sobre cuyo cadáver 

los golpistas del PAN volvieron a responsabilizar al gobernador priista Rodrigo Medina, y los priistas a culpar a Felipe 
Calderón. Dato perturbador: también en Nuevo León, tres jóvenes fueron levantados: Sebastián Odriozola Canales, 

sobrino del ex gobernador panista Fernando Canales Clariond, y Bernardo Garza Fernández, sobrino a su vez del alcalde, 
también panista, de San Pedro Garza García, Mauricio Fernández Garza (el de sus polémicas, por videntes, “relaciones 

peligrosas”), y con ellos otro joven, David Villarreal Fernández, ex supervisor de Alcoholes de Monterrey. Los primeros 

fueron liberados por sus captores, pero el cadáver del tercero fue hallado en el río Santa Catarina con la cabeza cubierta 
de cinta y una bolsa plástica, las manos atadas y varios balazos. Fernández Garza opinó que las muertes del ex diputado 

y Villarreal “son ejecuciones, no secuestros”, porque en ninguno de los casos se solicitó rescate. Ayer, en Nezahualcóyotl, 
fue apuñalado un diputado del PRI (el viernes había sido asesinado uno más en Ciudad Obregón) y la semana pasada en 

Hermosillo, también Sonora, un niño de nueve años llevó a la escuela una pistola. En su casa, la policía aseguró una 
escuadra, y una partida militar descubrió un fusil AR-15 más todo esto: 13 mil cartuchos, 96 cargadores, 13 armas 

cortas, siete largas, 76 radios portátiles, tres bases de radio, 56 cargadores de radio, cuatro chalecos antibalas, seis 

placas para chalecos, 10 fornituras, siete cinturones, 18 portafusiles, tres porta cargadores, unos binoculares, una fuente 
de poder, un escáner de radiofrecuencias, dos máquinas contadoras de dinero, cinco casacas, 14 pantalones, cinco 

gorras, tres hombreras, cuatro playeras, 23 pares de botas militares, una pick up con placas de Arizona y otro AR-15, una 
Commander blindada con un tercer AR-15, más una Navigator sin placas, pero con otra pistola del mismo calibre 
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(5.7x28) que la que portaba el chamaco. El jueves, en Sinaloa fue capturado un adolescente (16 años) relacionado con al 

menos 50 ejecuciones. Un día después, en un puente de Ciudad Victoria fueron encontrados nueve cuerpos y otros siete, 

también en Tamaulipas, en San Fernando. El 15 aparecieron los cadáveres de dos hombres en Atotonilco, Jalisco, y ayer 
en Guadalajara, atados con sogas y cadenas, los cuerpos de 17 más. Lo fácil, pero extremadamente idiota, es culpar de 

esta guerra a Felipe Calderón. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-Trascendió… 

:Que junto con la Comisión Nacional Anticorrupción, el equipo de transición de Enrique Peña Nieto alista una serie de 
ajustes a la estructura de la administración pública federal. 

Resalta la creación de la Secretaría de Recursos Hidráulicos que sustituirá a la Comisión Nacional del Agua, con el fin de 
elevar al más alto rango de prioridad las políticas públicas en esa materia. 

:Que si no han cambiado los usos y costumbres en el Ejército, el general Moisés Augusto García Ochoa se perfiló 

ayer como la carta fuerte para secretario de la Defensa Nacional en el próximo gobierno de Peña. 

Y es que en los últimos sexenios la titularidad de esa institución ha recaído en el divisionario que comanda el desfile 

militar del 16 de septiembre en el último año de ejercicio del presidente saliente. 

:Que a dos meses y medio de concluir su gestión y aunque piensa que hay todavía mucho por hacer y consolidar, Felipe 

Calderón afirma que se ha esforzado al máximo y se siente orgulloso de sus logros. 

Al menos eso cuenta su ex secretario particular, Luis Felipe Bravo Mena, quien está convencido de que la llegada en 

dos ocasiones del PAN a la Presidencia de la República quedará en la historia como un momento en que la democracia en 
México se hizo realidad. 

:Que muy relajados tomaron los asistentes a la ceremonia por el 202 aniversario de la Independencia el último resbalón, 

quizá, de Felipe Calderón. 

Y es que al comenzar su discurso confundió el cargo de Ernesto Cordero y lo presentó como presidente de la Mesa 

Directiva “de la Cámara de Diputados”, lo que provocó la risa del priista Jesús Murillo Karam, del senador Cordero y 
del propio Presidente. 

:Que en la Corte ya se mencionan los nombres de quienes pueden suceder a los ministros Guillermo Ortiz Mayagoitia 
y Salvador Aguirre Anguiano, que este año pasarán a retiro. 

Una de las vacantes puede recaer en la magistrada electoral María del Carmen Alanís o en la directora de la División 

de Estudios Jurídicos del CIDE, Ana Laura Magaloni. 

Para la otra terna se menciona a Héctor Félix Fix Fierro, director del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, 

y a los consejeros de la Judicatura Federal Juan Carlos Cruz Razo y César Esquinca Muñoz. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... 

Zedillo y Acteal: No estoy de acuerdo en que se conceda inmunidad al ex presidente Ernesto Zedillo por la matanza de 

Acteal: todas 006Cas personas debemos ser iguales ante la ley. Rechazo que se le procese en Estados Unidos, aun en un 
juicio civil, porque es inaceptable esa jurisdicción universal que pretenden las cortes estadounidenses y que le niegan a 

los demás tribunales del mundo. En el fondo del asunto, sin embargo, no he visto ningún indicio de que Zedillo pudiera 

ser siquiera remotamente responsable por crímenes de guerra o de lesa humanidad por la matanza de Acteal. La 
demanda de Connecticut es extraña porque no hay indicación de que haya sido presentada por las víctimas de la 

matanza del 22 de diciembre de 1997. Diez supuestas víctimas -que pidieron permanecer en el anonimato por “miedo a 
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represalias”- promovieron una demanda civil y no penal en la que buscaban no un castigo corporal sino 50 millones de 

dólares en resarcimiento por la matanza. Las verdaderas víctimas, que pertenecen al llamado grupo de Las Abejas, han 

dicho que no son parte de ese proceso porque lo que quieren justicia y no dinero a cambio de sus familiares muertos. El 
ex presidente Zedillo piensa que su predecesor, Carlos Salinas de Gortari, es la verdadera fuerza detrás de la demanda. 

Salinas responde que no tiene nada que ver y apunta que la demanda afirma que la matanza fue parte de un plan 
genocida montado por el gobierno en enero de 1994, lo cual lo convertiría a él en el verdadero arquitecto y a Zedillo en 

simple brazo ejecutor. Quienquiera que conozca las diferencias entre los dos ex mandatarios, tanto por la devaluación de 

1994 como por el encarcelamiento de Raúl Salinas, se reirá de esta supuesta jugada de tres bandas en que Zedillo habría 
sido un obediente títere de Salinas. El supuesto plan genocida tendría que haber contado con la participación de miles de 

funcionarios y militares sin que ninguno lo confesara en 15 años. En realidad la matanza fue producto de una ausencia y 
no de una intervención del Estado mexicano. El gobierno mexicano creó un vacío de poder al dejar la zona en manos del 

Ejército Zapatista de Liberación Nacional a partir de 1994. El EZLN declaró en 1996 la creación de un “municipio 
autónomo” en Polhó, dentro del municipio de San Pedro Chenalhó, que se regiría por “usos y costumbres”. Las nuevas 

autoridades promulgaron “leyes” y tomaron propiedades y “expropiaron”, en particular, una mina de arena que era la 

única fuente no agrícola de actividad económica. Muchos indígenas afectados se negaron a aceptar estas medidas. Se les 
llamaba “priistas”, no porque fueran miembros del PRI, sino porque mantenían su lealtad a las autoridades municipales 

de Chenalhó. Esta situación se tradujo en un conflicto. De enero a julio de 1997 hubo 22 asesinatos registrados 
oficialmente en la zona tanto de un bando como del otro. La “batalla de Acteal”, el 22 de diciembre de 1997, fue la 

culminación de esa oleada de violencia. Decenas de indígenas fueron detenidos por su participación en la matanza. 

Algunos parecían tener responsabilidad, pero muchos otros fueron procesados simplemente por ser “priistas” y haber 
sido señalados por sus rivales zapatistas. No había en realidad pruebas contra ellos. La Suprema Corte de Justicia los 

dejó por eso en libertad en 2009, si bien las autoridades no les permitieron regresar a sus tierras por temor a que 
estallara nuevamente el conflicto con los zapatistas. No hay en lo ocurrido en Acteal ninguna indicación de crímenes de 

guerra o de lesa humanidad. Pero sí hay una lección sobre las consecuencias de que el Estado deje un vacío de poder. 
NORMA 29 Hoy empezará la Suprema Corte de Justicia a discutir la Norma 29 del Distrito Federal, la cual condena a los 

pobres a pagar precios más altos al prohibir el establecimiento de supermercados o tiendas de conveniencia en zonas 

populares.  (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Calderón pone a prueba a Peña: La política mexicana pasa por una situación rarísima. Resulta que el Presidente que 
está a punto de salir ha enviado dos iniciativas preferentes al Congreso, iniciativas que pueden determinar, en mucho, el 

destino del Presidente que llegará. Hay tres elementos en esta rareza política. Primero, un Ejecutivo que ya se va, cuyo 
partido perdió la elección, pero que está definiendo la agenda legislativa del país a unos cuantos días de dejar el poder. 

Segundo, una nueva Legislatura que apenas está tomando posesión, que ni siquiera ha conformado las comisiones 

legislativas, pero que, en 30 días, deberá dictaminar y votar dos reformas enviadas por el Ejecutivo que está a punto de 
irse. Tercero, hay un nuevo Ejecutivo que no ha tomado posesión por lo que no ha recibido formalmente los garrotes y 

zanahorias para negociar vis-à-vis con el Congreso entrante. Es una situación absurda. Lo lógico sería que el nuevo 
Presidente entrara al mismo tiempo que el nuevo Congreso para evitar que un gobierno saliente pusiera en jaque al 

entrante. Porque me queda claro que el presidente Calderón, al haber enviado una nueva reforma en materia laboral, 

está poniendo a prueba al presidente electo Peña Nieto, con el potencial de propinarle un duro golpe aun antes de 
tomar posesión. ¿Por qué? Recordemos la historia de la reforma laboral. El año pasado, el PAN metió una iniciativa muy 

completa para cambiar una Ley Federal del Trabajo anacrónica. El PRI, por su parte, presentó una alternativa menos 
ambiciosa, anunciando que la del gobierno panista no pasaría. El PAN luego anunció que estaba dispuesto a apoyar la 

iniciativa deslavada del PRI. Pero los priistas, por increíble que parezca, rechazaron la oferta: no quisieron aprobar su 
propia reforma laboral. A la postre resultó una jugada magistral de los panistas: evidenciaron que el PRI, por más que 

diga que está a favor de reformas modernizadoras, a la hora de la verdad no las pasa, ya sea por cálculo político o 

porque no quiere afectar los intereses de ciertos grupos asociados a este partido, en este caso los sindicatos del 
Congreso del Trabajo. El PRI ganó las elecciones y ahora será gobierno. Pero, como ha sucedido en el pasado, el nuevo 

Presidente no tendrá mayoría en el Congreso. Necesitará del apoyo de otros partidos. En este momento sería una 
magnífica oportunidad para que el PRI aceptara la oferta del PAN de pasar la reforma laboral priista. Pero ahora resulta 

que los panistas quieren una más completa, casi idéntica a la que habían presentado el año pasado. Para tal efecto, el 

presidente Calderón, que ya se va, ha utilizado una de sus iniciativas preferentes. Esto pone a prueba qué tanto quiere 
el PRI, en serio, reformas para mejorar la competitividad económica del país. ¿Son puras promesas o Peña sí quiere una 

agenda modernizadora? Por lo pronto, los sindicatos afiliados al PRI ya dijeron que están en contra de la iniciativa 
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preferente de reforma laboral enviada por Calderón. Es lógico: afecta sus intereses, sobre todo de los líderes sindicales. 

¿Podrá Peña, quien aún no toma posesión, convencerlos de sacar adelante una reforma de este tipo? Hace unos meses, 

cuando entrevistamos a Peña, le preguntamos cómo podría pasar reformas que afectaban los intereses de su coalición 
electoral (sindicatos o gobernadores, por ejemplo). Nos dijo que podría porque precisamente los tendría adentro, lo cual 

facilitaría la negociación con ellos. El argumento tiene méritos y llegó el tiempo de demostrarlo. En los próximos días, la 
Cámara de Diputados deberá dictaminar y votar la reforma laboral enviada por Calderón. Hay tres opciones. Primero, 

que salga una reforma de buen tamaño y se mande la señal de que el Presidente entrante sí tiene el poder y la voluntad 

para transformar económicamente a México. Sería un gran triunfo para Peña aun antes de tomar posesión. La segunda 
alternativa es que la reforma se atore de nuevo en el estira y afloje entre un PAN modernizador y un PRI conservador. A 

diferencia de la opción anterior, esta sería una gran derrota para Peña: quedaría claro que no pudo lidiar con los 
poderosos intereses de grupos dentro del PRI, que su agenda modernizadora eran promesas vacuas de campaña. La 

tercera opción es que salga algún tipo de reforma laboral para que el PRI pueda salvar algo de cara argumentando que 
“sí se pudo”. En este caso habrá que ver cuántos cambios sustanciales tiene la reforma para evaluar qué tanto Peña 

pudo enfrentarse a los poderosos intereses sindicales dentro y fuera del PRI. Cualquiera que sea el desenlace, al haber 

enviado una reforma laboral como iniciativa preferente, Calderón puso a prueba a Peña. Con mucho colmillo político, el 
Presidente que ya se va le envió una “papa caliente” al Presidente que llega. De cómo maniobre en este tema, aun sin 

tomar posesión, determinará qué tan bien o qué tan mal comenzará el próximo sexenio. Un sexenio donde se nos 
prometió que habría reformas para acelerar el crecimiento económico del país. (Leo Zuckermann, página de 

internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

La fiesta de Ebrard  
  

PRIMERO va a cumplir con el ritual, con la entrega de su último Informe de Gobierno a la Asamblea Legislativa del DF, 

evento programado para este lunes. Posteriormente, el jefe de gobierno de la ciudad de México, Marcelo Ebrard, tiene 
preparado un festejo menos acartonado, mucho más suelto, para despedirse de los habitantes de la metrópoli. Don 

Marcelo presentará el martes un informe-fiesta en el Auditorio Nacional. Claro, no faltará un buen mariachi para agasajar 
a sus invitados especiales. Es el comienzo de los festejos por la despedida. Después, buscará construir su candidatura 

para las elecciones presidenciales de 2018.  
   

EL PLAN de Andrés Manuel López Obrador de crear un partido político, bajo el paraguas de su movimiento social 

denominado Morena, no significa que vaya a arriar la bandera del fraude electoral que izó en la campaña por la 
Presidencia. No, tampoco va a reconocer el triunfo del ahora presidente electo Enrique Peña Nieto. El ex candidato 

presidencial de las izquierdas revisa la documentación para definir el juicio político contra los consejeros del Instituto 
Federal Electoral y, por si fuera poco, llevar una demanda ante las instancias internacionales. El diputado de Movimiento 

Ciudadano Ricardo Monreal se hace cargo del andamiaje legal, nos comentan.  

   
A TODO vapor está la negociación para el reparto de las comisiones entre los líderes parlamentarios en San Lázaro. Han 

abierto un juego de poder, donde las posiciones más solicitadas suben el costo. La lógica es que, por ejemplo, la 
Comisión de Presupuesto, la joya de la corona, es una carta de negociación para la entrega de otras de menos 

importancia. Por lo pronto, algunos de los prospectos para la de Relaciones Exteriores hasta se atreven a delinear cómo 

se debe conducir la Cancillería mexicana. Por ahí andan el priísta Javier Treviño Cantú, quien colaboró en el servicio 
exterior, y el petista Jaime Bonilla Valdez, empresario fronterizo que defiende los principios internacionales de la 

Constitución.  
   

EN SU ÚLTIMO desfile del 16 de septiembre como Presidente de la república, Felipe Calderón no desaprovechó el 
momento para despedirse desde el balcón con la mano izquierda en alto, y luego con las dos, de las personas que 

acudieron a presenciar la parada militar. En varias ocasiones, por lo menos tres, dejó su lugar y en una de ellas incluso 

fue a otro balcón donde se encontraba José González Morfín, vicepresidente de la Cámara de Diputados, con quien 
conversó al menos 10 minutos, justo cuando pasaban las Fuerzas Especiales del Ejército. Ya en el vehículo con los 

secretarios de la Defensa y de Marina, agitaba una y otra vez su brazo, como dándole las gracias a los mexicanos.  
   

Y HABLANDO DE fervor patriótico, el ex presidente Vicente Fox estuvo en Los Ángeles para participar en un programa 

televisivo, en el cual recordó su experiencia en la conmemoración de la Independencia durante su sexenio. Por cierto, dio 
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a conocer que cuando rindió protesta muchos no se dieron cuenta, pero acariciaba una y otra vez el escudo de la banda 

que le impusieron “porque quería demostrar cariño, amor y la dedicación que pondría” en su encargo. Ya encarrilado, 

aprovechó para decirle a Andrés Manuel López Obrador que agarre su rumbo en el sentido que sea y “deje ya de 
perjudicar a México”.  

 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

ENTRE legisladores perredistas cundió una ola de sospechosísmo contra el flamante senador Manuel Camacho Solís por 

lo que hizo -o más bien por lo que no hizo- en la reciente comparecencia en la Cámara Alta de la canciller Patricia 

Espinosa. 

Y ES QUE no entienden cómo fue que dejó pasar la oportunidad de cuestionar a la funcionaria sobre la inmunidad 
diplomática solicitada por el gobierno panista para el ex presidente Ernesto Zedillo ante la acusación que pesa en su 

contra en Estados Unidos por la matanza de Acteal. 

MÁS AÚN porque ese era el posicionamiento que tenía que presentar a nombre del PRD en la glosa del Informe de 

Gobierno en materia de Política Exterior. 

DE AHÍ que varios perredistas se preguntan si será cierto que la larga plática que sostuvieron Camacho y Zedillo en la 

Universidad de Yale hace unos meses no fue sólo para "aclarar paradas", como en su momento lo comentó el ex regente 
capitalino. 

MMMMM... 

EL GOBERNADOR de Puebla, Rafael Moreno Valle, intentó lucirse como nunca en los festejos por la Independencia y sí, 
terminó lucido. 

TRAS dar el tradicional Grito en el Palacio Municipal de la Angelópolis, se fue a la zona de Los Fuertes a una fiesta 
popular organizada por el gobierno del estado con cantantes y fuegos artificiales. 

PERO, además del show, hubo una ceremonia cívica que tuvo varios contratiempos. Primero, Moreno Valle tocó una 

campana que no se escuchaba, por lo que el sonido local reprodujo un repique grabado. 

DESPUÉS, hubo una pifia al izar una bandera monumental que se atoró por lo que decidieron bajarla, lo que ocasionó 

que, rompiendo el protocolo, el lábaro patrio acabara en el piso durante un par de minutos. 

PERO lo que dejó a muchos con el ojo cuadrado fue que en el momento culminante apareció en escena un actor 

personificando al general Ignacio Zaragoza quien, cuando comenzó la gesta heroica del cura Miguel Hidalgo... ¡ni siquiera 
había nacido! 

Y LUEGO hay quienes se preguntan por qué los niños de primaria se hacen bolas con los héroes patrios. 

LOS INTERESADOS en el tema de las telecomunicaciones andarán con las antenas bien levantadas. 

OCURRE que Felipe Calderón acudirá a las instalaciones del IMER para inaugurar las multiseñales digitales de la 

radiodifusora estatal. 

Y EL ESCENARIO está que ni pintado para que se dé el que podría ser el último pronunciamiento oficial del Presidente 
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sobre ese delicado tema. 

¿ABORDARÁ Calderón en su discurso asuntos como el de la banda de los 2.5 y el de la tercera cadena de televisión o 
nomás cortará el listón? Es pregunta que busca ponerse en sintonía. 

QUIEN está haciendo maleta para irse de gira es Miguel Ángel Mancera. 

EL JEFE de Gobierno electo estará una semana en China a donde viajará invitado por la Embajada de ese país en México. 

HASTA donde se sabe, irá ligero de equipaje, pues se trata de una visita intensiva de una semana en la que conocerá 

nuevos proyectos en materias como movilidad, infraestructura y servicios urbanos, además de que sostendrá reuniones 
con inversionistas chinos. 

SIN DUDA será interesante ver qué ideas aplicables para la Ciudad de México se trae Mancera desde la principal potencia 

asiática. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

¿Cómo cerraremos el año en seguridad?: Diversos hechos de violencia se han registrado desde inicios de 

septiembre en todo el país: desde detenciones de grandes criminales, hallazgos de cuerpos sin vida y los cada vez menos 
escandalosos –pero igual de mortíferos- casos de desapariciones, violaciones a derechos humanos y demás delitos.  Tras 

haber terminado el sexenio de Felipe Calderón con una de las cifras de muertos más elevadas para México en su historia, 
la batalla en contra del crimen organizad parece haberse enfrascado en buenos contra malos y en medio a la gente. Sí, 

se han dado golpes certeros a las organizaciones del narcotráfico pero la droga sigue en las calles; se ha detenido a los 

principales líderes del crimen organizado pero la corrupción sigue imperando en las aduanas y fronteras para el cruce de 
armas y mercancía ilegal. En 6 años se desapareció completamente la calidad de vida, progreso y desarrollo de zonas 

como Monterrey, Tampico, Nuevo Laredo, Ciudad Juárez, Cuernavaca, Guadalajara, entre otras. Allí se aprendió a vivir 
como en zona de guerra, con códigos y precaución extrema, rodeados de militares y policías poco confiables. Sin 

embargo, aún existe la incertidumbre de cómo vamos a cerrar el sexenio –de aquí a diciembre- en esta materia, pues 

quedan por lo menos 60 días en los que se pueden dar muchas situaciones que alteren la gobernabilidad alcanzada en 
algunas regiones y zonas del país. Se espera que dentro del equipo de transición del nuevo gobierno exista una 

coordinación a fondo, detallada y fina de lo que se hace en materia de combate al crimen organizado, a la delincuencia 
común y a los principales líderes de carteles y sus células. No suena descabellado que para tal efecto se eche mano del 

propio Genaro García Luna, actual secretario de Seguridad Pública, para que permanezca en su puesto, más no sea 
ratificado. La estructura en este rubro está tan detallada y bien configurada que incluso dentro de la inteligencia 

mexicana para la seguridad se mantiene prácticamente el mismo esquema que en los gobiernos priistas de antaño. 

Algunas cosas podrán cambiar en materia de seguridad, pero en general todo seguirá por el curso que actualmente 
vivimos. En Hidalgo, un estado en aparente tranquilidad, se cuenta con la actuación demostrada y calificada de la Policía 

Estatal en la defensa de la seguridad de la población, pero todos sabemos que cuando una problemática nacional afecta 
impacta en todas las regiones y estados. Esperaremos pues, los mexicanos, a que se nos informen las cuentas de cómo 

se deja al país en materia de seguridad y no sólo se nos vendan detenciones y presentaciones.   (Eduardo González, 

página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

La mano de Osorio 

Que MIGUEL ÁNGEL OSORIO es un político hábil, no hay ninguna duda y eso todo mundo lo sabe en Hidalgo; ahora todo 
México lo sabe y se lo reconoce, empezando por los partidos políticos del país y desde luego quien lo celebra es el 

presidente electo, ENRIQUE PEÑA NIETO, que por ese reconocimiento le ha hecho encargos que más temprano que 

tarde lo llevarán, por lo que se ve, a la Secretaría de Gobernación del próximo gobierno del país. Los hechos son claros: 
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con habilidad extrema OSORIO ha logrado que el PAN, en cuestión de días, cambiara su discurso agresivo que en voz de 

su presidente GUSTAVO MADERO fue de “presidencia ganada a billetazos”, al de partido sumado de manera responsable 

al de Peña Nieto por bien del país, que no es logro menor, y ni se diga lo logrado en el PRD, que ha señalado su 
disposición para caminar por la institucionalidad por el bien de México. El diálogo con los demás partidos ha sido en el 

mismo tenor a efecto de que EPN llegue a Los Pinos con la suma de voluntades de todas las corrientes políticas y pueda 
iniciar su presidencia con un piso mínimo de coincidencias, que no es cosa menor, porque es la base de la 

gobernabilidad. Osorio es, sin duda, un hombre de poder, entendido como el político que hace de esta posibilidad un 

escenario de servicio con sentido práctico, con visión certera de metas y camino de acción. Lo ha hecho bien y de eso 
hablan los resultados que se tienen hasta el momento, y que después del proceso electoral pintaban un escenario difícil 

pero que se han cambiado para bien del presidente electo en un campo distinto y en gran parte por el buen trabajo de 
MAO. El futuro de Osorio, según los entendidos, apunta hacia la Secretaría de Gobernación, que tiene que ver con la 

política del país porque tiene la lógica del encargo que tiene en este momento y en donde ha dado resultados excelentes 
para Peña Nieto. No será una sorpresa si se le nombra titular de esta dependencia. Para el país y para los especialistas 

en la lectura del mundo político será lo lógico. En el estado tampoco sería una sorpresa, pero tendría distintas lecturas: 

para el gobierno del estado, sería un apoyo fuerte y un impulso para que proyectos parados por el gobierno panista que 
se va, puedan destrabarse y caminen por el compromiso que el ex gobernador mantiene con el estado y con el 

gobernador FRANCISCO OLVERA. Para otros, el crecimiento de OSORIO no será buena noticia. * LOS CANDILES DE LA 
CALLE Se aplica esta frase para quienes intentan, porque rara vez lo logran, lucirse a costa de la gente de casa ante 

gente de fuera como los redentores de carencias internas en aspectos que ellos y sólo ellos ven desde sus ojos de mesías 

y gente superior, porque pasando el tiempo las aguas vuelven a su nivel y quedan en el lugar que siempre han tenido, o 
se descubre el motivo por el cual se movieron por el lado del liderazgo que nadie les encargó. Esto viene a cuento porque 

a últimas fechas varios temas se han prestado para que grupitos de seudo intelectuales a sueldo aborden temas de 
defensa de derechos que, vistos desde su óptica, son no sólo necesarios sino urgentes, pero con la pequeña salvedad de 

que nacen para justificar un coto de poder, donde el derecho de libertad, que se supone es el principal que se defiende, 
se termina donde está el nombre del patrón, que no sólo es intocable sino obligadamente objeto de sahumerio. Parece 

difícil convertirse en gran defensor de los derechos de los demás, por más argumentos que se den, por más discursos 

que se pronuncien, cuando dentro de la casa de uno no se respetan los derechos de los de la casa propia. Porque en ese 
caso, se cumpliría al pie de la letra lo de “CANDIL DE LA CALLE Y OSCURIDAD DE LA CASA”. Finalmente, ya se sabe que 

contra los hechos no hay argumentos que valgan y eso es lo que dicen los hechos contados por ellos mismos, por sus 
propias palabras. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Seguridad: alcalde maniatado: La seguridad pública en la capital del estado se ha convertido en el Talón de Aquiles 

de las últimas seis administraciones municipales a partir de que en aras de asestar un golpe político al gobierno estatal 

priista de Manuel Ángel Núñez Soto, el primer y único alcalde opositor hasta el momento +José Antonio Tellería Beltrán, 
en un ejercicio legal exigió y logró que la policía preventiva pasara a manos del ayuntamiento. Tellería Beltrán llevó el 

pecado en la penitencia, porque los abusos y la inseguridad se enseñorearon en el municipio, al grado que fue, aunque al 
mermarse su salud ya no gobernaba la ciudad, un factor para que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) recuperara 

la capital a través de Alberto Meléndez Apodaca, quien enfrentó muchos problemas al grado de llegar a tener tres 

secretarios de Seguridad Pública. En la gestión de Omar Fayad el problema no fue menor al grado que medio centenar 
de agentes por ligas con la delincuencia fue detenido al inicio de la administración de Francisco Olvera Ruiz, cuyo 

secretario de Seguridad, Roberto Terán Contreras tuvo que declarar ante la Siedo, resultando libre de cualquier 
responsabilidad porque el problema había sido “heredado” por la anterior administración. A la llegada de Geraldina García 

Gordillo, la seguridad pública pasó a estar subordinada al mando único de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal, 
aunque el presupuesto para salarios y operación está a cargo del erario municipal, es decir que el presidente municipal 

Eleazar que ahora sabemos también se llama Eduardo García Sánchez, paga pero no manda en materia de seguridad 

pública, mientras lo indicadores de robos a casas habitación y desvalijamiento de vehículos aumenta. Está maniatado 
para como sostiene es su intención garantizar la seguridad pública, porque depende de la voluntad del secretario estatal 

Damián Canales Mena, que suma las conferencias de prensa a su estrategia para convencer que este rubro va bien en la 
entidad, aunque amplios sectores de la sociedad pachuqueña opinen lo contrario por ser víctimas o conocer a quienes 

sufren el deterioro de su patrimonio, por la delincuencia común. (Alberto Witvrum, página de internet)  
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Crónica-Vocales Extraviadas… 

Proyectos: Pese a los ajustes paulatinos y a media tabla que hay en la estructura oficial, aún no se alcanza el punto 
óptimo predicho en campaña, plasmado en el Plan Estatal de Desarrollo y multiplublicitado. Los dos últimos años han 

sido complicados, políticamente hablando, para Hidalgo pues las campañas electorales fueron anclajes para el 

crecimiento local. Si bien el gobernador Francisco Olvera supo mantener el nivel de desarrollo y trabajo que la entidad 
presentaba, la falta de recursos, aún hoy, representa el principal problema a resolver. Muchas expectativas hay sobre la 

relación de Hidalgo con el nuevo gobierno federal; sin embargo, todavía no hay hechos tangibles. Lógico es que aun 
cando el presidente electo Enrique Peña Nieto rinda protesta, el cambio, las esperadas mejoras, no serán automáticas. 

Las buenas noticias para la entidad son que al fin el panorama a futuro quedó limpio de compromisos electorales y ello 
permitirá darle impulso a los proyectos de gran envergadura, de largo plazo, esos que atraen millones y millones de 

pesos. En la actual administración hay al menos dos de estos planes que esperan su oportunidad y afortunadamente su 

tiempo está por llegar. Una anécdota: hace unos años, cuando Francisco Olvera se perfilaba como candidato a la alcaldía 
de Pachuca, me comentó sobre su perspectiva en torno a la educación superior y la llegada de jóvenes del estado a 

Pachuca en busca de oportunidades de estudio. Con base en la experiencia familiar del modelo conocido como 
“asistencia” Olvera Ruiz tenía claro un desarrollo como el que hoy denominamos Ciudad del Conocimiento. Estoy confiado 

en que ahora, como en aquella plática ofrecida en su correduría, los nuevos proyectos para beneficio de Hidalgo ya están 

montados sobre sus plataformas de lanzamiento. (Andrés Torres, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 
El corazón de Pachuca: El asueto del fin de semana me dio la oportunidad de redescubrir el centro de Pachuca, una 

ciudad bella gracias a todos los ángulos de contraste que una metrópoli ofrece. Caminar por el centro es toda una 

aventura sensorial: colores, olores, sabores y una trama visual a veces complicada por una mezcla de estilos que va de lo 
colonial a lo contemporáneo, incluyendo edificios art deco y otros con estilo de ingeniero de los 70, pero que en conjunto 

muestran que la capital hidalguense es una suma de épocas y generaciones que la han forjado hasta ser lo que hoy 
conocemos. Y como mi caminata céntrica fue el pleno 16 de septiembre, a esta experiencia hay que añadirle juegos 

mecánicos, puestos de comida de todo tipo, vendedores de pelucas, ropa, gorras, loza y demás, y cientos de familias 

contentas por disfrutar de un domingo de sol y fiesta. Mi sitio preferido, por supuesto, es el Reloj Monumental, esa 
centenaria pieza arquitectónica convertida desde su inauguración en el emblema de la ciudad. Mirar esa mole blanca 

coronada de verde es contemplar la historia. A sus pies se vivió la época porfirista, la Revolución, el milagro mexicano, 
las luchas estudiantiles, el auge minero y su posterior declive, y el nacimiento de una ciudad que combina el quehacer de 

gobierno y su clase burocrática (siempre en el buen sentido de la expresión) y el comercio como una forma de vida. Se 
dice que los centros hablan mucho de las ciudades que los albergan. El de Pachuca es vivo, con hombres y mujeres 

activos. Es el corazón de la capital hidalguense. (Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que la seguridad en las conmemoraciones de El Grito de Independencia en la capital y municipios metropolitanos se 

dejó notar al reportar un saldo blanco al final de estas celebraciones. La Secretaria de Seguridad Pública y las 
respectivas municipales se coordinaron para vigilar los festejos en Pachuca, Zempoala, Mineral de la Reforma, entre 

otros sitios, donde resaltaron por lo bien llevados. El gobernador Francisco Olvera mencionó sólo algunos pequeños 
incidentes que se atendieron en su momento. 

: Que en Tasquillo el alcalde Alberto Sánchez González y algunos integrantes de su gabinete y miembros de la 
asamblea municipal dicen que llegarán hasta las últimas consecuencias con los habitantes del El Portezuelo que en julio 

pasado los retuvieron de manera ilegal por problemas con el edil. Ya hay detenidos al respecto y vecinos de esta 
localidad ya piden al alcalde que retire las denuncias pues advierten que el problema puede ser mayor. Eso sonó a 

amenaza. 

: Que en Pachuca Óscar Pelcastre, líder de vendedores ambulantes y semifijos crece en cuanto a agremiados y por 

consecuencia presencia en las calles; los comerciantes formales ya se quejaron de esto con las autoridades capitalinas de 
Mercados Comercio y Abasto dependientes de Horacio Castañeda, secretario de Servicios Generales de esta 

capital, por lo que urgen a meterlos en cintura y evitar que sigan obteniendo permisos para instalarse como sucedió en 
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la Plaza del Charro. 

: Que este lunes se esperan reanudar las negociaciones entre pobladores de El Botho y Rosario Capula entre 
Ixmiquilpan y El Cardonal para que se llegue a un acuerdo civilizado entre ambos grupos de ejidatarios que se 

disputan 102 hectáreas de terreno. Dicen que en un comunicado de prensa, uno de los grupos implicados está invitando 
a la prensa a recorrer la zona bajo la advertencia de que existen grupos para militares en dicha región. Pues así ni como. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Todavía está madurando, porque iba de la mano con el tema de los paraderos, tuvimos unos inconvenientes. Yo sí quiero 
insistir en eso, creo que vale la pena que las personas con algún vehículo de transporte tengan un baño, luego ni tienen 

ni instalaciones sanitarias” 

Eleazar García Sánchez Presidente Municipal de Pachuca 

Ya llevó un rato, como dos años trabajando con los calcetines, la verdad es que está bien aquí, pues igual no perdemos 

el tiempo y se nos pasan los días acá trabajando...Está bien porque nos quita el estrés, así se nos olvida que estamos 

encerrados” 

“Alberto” Interno del C.I.A 

Yo creo que los cambios que necesita el país no necesariamente tienen que inmiscuirse en un solo partido, ningún 

partido es dueño ni propietario de las demandas del país, todos tenemos puntos de vista diferentes ” 

Erik Marte Rivera Villanueva Diputado Federal del PAN  

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que los regidores de oposición reventaron la última sesión de Cabildo en Mineral de la Reforma, la semana pasada. La 

falta de acuerdos incumplidos del alcalde Filiberto Hernández provocó la falta de quórum, uno de los motivos es que el 
alcalde no quiere entregar la documentación sobre una máquina de basura, además de la necedad de realizar el festejo 

del Grito en la comunidad La Higa. 

que al menos seis millones de pesos fueron dedicados al Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo para renovar algunos 

de sus espacios, como parte de la catapulta que busca Sergio Islas, su director, para alcanzar un puesto de mayor 
importancia. Por desgracia, esta remodelación sólo es exterior, por ejemplo, los autos siguen con sus mismas fallas 

mecánicas y sin frenos, aunque bien pintados. 

que en Actopan ya comenzaron los golpes bajos entre la clase política priísta, pues son varios los que no aceptan la 

tutela del exalcalde Leonardo Ramírez. Entre algunos casos resalta el del exalcalde de Actopan Jaime Galindo 
Ugalde, quien decidió buscarla por la libre sin consultar a su “padrino político”; igual, se encuentra el sobrino de Núñez 

Soto, Roberto Núñez Vizuet, quien con la asociación civil Generación en Movimiento piensa concentrar la fuerza de 
Ramírez. Según ellos, se vaticina la caída de aquel hombre, quien, dicen, controla las alcaldías de Actopan y El Arenal, 

con su hijo como secretario y su esposa como presidenta.  

que son varios millones de pesos los que se siguen acumulando por despidos injustificados y que tendrá que solventar el 

actual rector de la UAEH, Humberto Veras Godoy, o, en su caso, permitir que le embarguen bienes por ingresos 

propios. Los despidos, dicen, responden a instrucciones del jerarca de esa máxima casa de estudios, leáse Gerardo 
Sosa, y que seguramente eran piedras en al camino que habría que limpiar para que exista unanimidad a su investidura. 
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que durante el pasado festejo de su cumpleaños, el exsecretario general de la Sección 15 del SNTE Alejandro Soto 

convocó a los profesores que estuvieron como secretarios durante su gestión, en Villa Griseldi. En el lugar, al que 

asistieron los docentes que pértenecen al aparato magisterial, se notó la perdida de liderazgo del exlíder, el cual ha sido 
opacado por otros personajes del sindicto de maestros, pues la asistencia no fue la que esperaba el exdiputado local. 

 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La violencia salió a festejar este 15 de septiembre… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

De prosperar una propuesta del PRD para la próxima reforma electoral en Hidalgo, muchos políticos 

oportunistas podrán irse olvidando de llegar a los cabildos municipales sólo por cuestiones de cuotas, 
amiguismos o compadrazgos. 

Uno de los puntos que el partido del sol azteca podrá en la mesa de negociación es la posibilidad de dividir 
los municipios en secciones territoriales, a fin de que los regidores sean votados de manera directa por los 

ciudadanos, lo cual eliminaría las famosas “listas” que cada candidato a alcalde presenta en el momento de 
su registro, y que la mayoría de las ocasiones responden a todo, menos a los intereses ciudadanos. 

Esta nueva forma de conformar las asambleas en los ayuntamientos podría aplicarse en el año 2016; claro, si los demás 
partidos no disponen otra cosa. 

Suena a todo volumen que otra propuesta interesante del PRD es la relacionada con la eliminación de seis 

diputaciones locales de representación proporcional –de las 12 que existen actualmente- para convertirlas en 

diputaciones de primera minoría. 

Estos espacios serían ocupadas por los candidatos a legislador que obtengan los seis mejores segundos lugares, 
algo similar a lo que actualmente ocurre con los senadores de la República, donde por cada estado entran dos 

de mayoría y uno de primera minoría. 

Otra corriente perredista propone que las 12 curules plurinominales se conviertan en diputaciones de 

primera minoría. Aunque la idea no es mala en términos de justicia electoral, prácticamente marginaría a las minorías 
de tener representación en el Poder Legislativo, pues actualmente les basta con sumar tres por ciento de la votación para 

obtener un lugar en el Congreso. 

Lo que sí es un hecho, según se comenta en Radio Pasillo, es que la reforma electoral de Hidalgo incluirá la 

figura de la candidatura ciudadana, con el propósito de adaptarse a los cambios aprobados a nivel federal, mientras 
que el refrendo y la revocación de mandato para presidentes municipales es otra de las ideas impulsadas por partidos 

opositores. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica-La Esquina… 

Al acudir a los tradicionales desfiles en el marco de la conmemoración por el Grito de Independencia en México, el 

gobernador Olvera Ruiz precisó la importancia de mirar hacia el pasado para conocer la historia y concretar un mejor 
futuro para toda la sociedad. En Huichapan reiteró el compromiso de su administración para avanzar en un solo sentido 

recuperando como base las enseñanzas que brindaron los héroes nacionales, quienes por cierto eligieron al estado para 

celebrar el primer grito. (redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Rubicel Téllez: Bajo el respaldo que brinda la experiencia adquirida desde varios cargos dentro del sistema de 
educación superior que le permitieron conocer de pies a cabeza la dinámica, el ahora director de Vinculación de la 

Universidad Tecnológica del Valle del Mezquital sumará esfuerzos para continuar con el apoyo hacia los jóvenes. Con la 
bandera del trabajo constante Téllez Reyes es uno de los perfiles que mantiene su vigencia gracias a los resultados 

generados. 

Abajo-Octaviano Liceaga: Aunque mucho pregonan que con el cambio de administración federal la labor de las 

delegaciones seguirá para beneficiar a quien más lo necesita, específicamente en los programas sociales, el nombre del 
delegado de la Sedesol en Hidalgo resuena porque en varios municipios existe incertidumbre debido a que las 

indicaciones de quienes laboran en esta dependencia son imprecisas, porque refieren, Liceaga Zermeño anda muy apura 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

SUSPENDE 

El presidente municipal de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández, mejor conocido como “Listoncito II”, 
suspendió la sesión de la asamblea municipal que estaba programada para el pasado viernes, 

supuestamente porque no había mayoría de regidores, pero el motivo real según señalaron representantes 
populares de la oposición es que no quería ser cuestionado por la falta de transparencia de los recursos 

públicos que prevalece en este ayuntamiento y la entrega del documento por su primer informe de actividades. 

TRANSPORTE 

Usuarios del transporte público en la ciudad de Pachuca y su zona conurbada insistieron que el Instituto Estatal del 

Transporte debe aplicar “mano dura” contra los trabajadores del volante, ya que no respetan las tarifas, 

las cuales por cierto acaban de subir, y son los que más accidentes viales ocasionan en los bulevares. A eso 
debe sumarse que acostumbran hablar o mandar mensajes por celular mientras manejan; por si fuera poco, 

el pasaje debe escuchar aunque no quiera la música de los choferes que casi siempre traen a todo volumen. 

DESTAPE 

Los grillitos fueron invitados a la reunión de destape del ex presidente municipal tepejano Guillermo Sergio 

Cabrera Vivar, la cual fue realizada en su domicilio, donde se dieron cita ex funcionarios municipales de su 
administración (2006-2009), ahí Cabrera Vivar les comunicó sin mayores tapujos que buscará la 

candidatura a la diputación local por el distrito de Tepeji y les solicitó el apoyo. 

CEREMONIA 

Muestra de civilidad y respeto quedó manifiesta la noche de este sábado en la capital hidalguense, donde 
la ciudadanía disfrutó de los eventos preparados por el gobierno estatal y una ceremonia ejemplar del 

Grito de Independencia, encabezada por el mandatario Francisco Olvera. Diversos artistas deleitaron al público 
hasta entrada la madrugada en un ambiente inmejorable y completamente familiar, motivo de orgullo para todos; sin 

embargo, “el negro en el arroz” estuvo en la región de Atotonilco de Tula, donde estalló una granada de 

fragmentación. 

 (Redacción, página 02) 
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